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An den 
Vorsitzenden des  
Verkehrsausschusses  
Herrn Karsten Möring 
 
Herrn 
Oberbürgermeister Fritz Schramma 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 15.02.2008 
 

AN/0338/2008 
 

Dringlichkeitsantrag gem. § 12 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Verkehrsausschuss 19.02.2008 

 
 
Baustellenmanagement 
 
Sehr geehrter Herr Möring, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
bitte setzen Sie folgenden Dringlichkeitsantrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
des Verkehrsausschusses am 19.02.2008: 
 
Antrag: 
Die Verwaltung wird beauftragt, den zur Einrichtung eines Baustellenmanagements erforder-
lichen Personalbedarf zu definieren und die erforderlichen zusätzlichen Finanzmittel zu bezif-
fern. Ziel ist es, die Koordination, die Kommunikation und die Information im Problemfeld 
Baustellenmanagement deutlich zu verbessern. 
 
Begründung: 
Es entsteht oft der Eindruck, dass das Vorgehen im Rahmen von Baustelleneinrichtungen 
wenig planvoll und nicht abgestimmt erfolgt. Um die Akzeptanz beim Bürger zu erhöhen, ist 
neben einer verbesserten Koordination eine zeitnahe, umfassende und korrekte Information 
notwendig. 
 
Als Anregung für eine entsprechende Informationspolitik verweisen wir auf den Internetauf-
tritt der Stadt Essen 
 
http://www.essen-verkehrsinfo.de/essen-content/update01/karte_uebersicht.html?28531115022008 
 
Neben der bereits erfolgten Verstärkung der Baustellenüberwachung zur Vermeidung von 
bleibenden Infrastrukturschäden, sehen wir es daher als dringend notwendig an, ein Baustel-
lenmanagement zur besseren Koordinierung von Baumaßnahmen im Straßenland, wie es 
bereits durch den Rat am 12.2.2004 beabsichtigt wurde (Konzept zur Vermeidung von Stau-
erscheinungen), nunmehr zu realisieren.  
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Begründung der Dringlichkeit: 
 
Der personelle und finanzielle Bedarf des geplanten Baustellenmanagements muss im ge-
planten Haushalt berücksichtigt werden. Aufgrund der in kürze anstehenden Haushaltsplan-
beratungen muss eine Prüfung des Bedarfs seitens der Verwaltung sehr kurzfristig erfolgen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Josef Müller 
(Fraktionsgeschäftsführer) 
 
 


